

On ne lâche rien !

Diagnostic social AtMOsphères

Année de réalisation : 2023

Porteur : AtMOsphères AMO

Pouvoir subsidiant : Aide à la jeunesse



Objectifs : Définir le plan d'action des 3 prochaines années



Méthodologie

Le diagnostic social a été réalisé sur base des propos des jeunes recueillis dans différents contextes :

- Travail Social de Rue
- Entretiens individuels
- Les activités de groupe
- Les groupes de travail
- Les réseaux sociaux

Ce diagnostic sert à définir nos actions de prévention social pour les 3 prochaines années.



3 éléments clé

- L'école reste le lieux où les difficultés se font le plus ressentir : décrochage scolaire, harcèlement, non recours aux droits, retard d'apprentissage...
- L'accès aux activités extrascolaire (école de devoirs, activités durant les vacances, activités durant l'année), à la mobilité et à la culture sont essentiels. Cet accès permet l'ouverture vers l'autre, évite le repli et permet, enfin, d'avoir un sentiment d'appartenance et de citoyenneté.
- Les tensions entre les jeunes et la police restent un sujet essentiel à travailler. Les jeunes doivent pouvoir se trouver dans l'espace public sans devoir ressentir une insécurité ou devenir source d'insécurité. Il en est de même pour la police qui doit être un acteur de sécurité et non d'insécurité pour les jeunes. Notre démocratie se joue aussi à ce niveau.



3 recommandations à mettre en avant pour le territoire de Schaerbeek

- Travailler en réseaux pour ne pas démultiplier les forces sur le décrochage scolaire, le harcèlement, les réseaux sociaux et la fracture numérique.
- Favoriser la mobilité des jeunes.
- Mettre en place de véritables lieux de prise en compte de la parole des jeunes et des familles.



Comment accéder à ce diagnostic

Sur notre site internet : <https://www.atmospheres-ammo.be/>